

Sucede que la patria tiene voz

DOMINGO 27 DE JULIO DE 2008

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE ■ DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER ■



■ Foto Alfredo Domínguez

## Chivas y Cruz Azul empatan a 2 en un juego sin mucha ofensiva

■ Para la *Máquina*, el resultado "supo a victoria"; Guadalajara salió contento  
PAULA MÓNACO FELIPE ■ Deportes

## Creel y Medina evidencian la división en las filas del PAN

■ Prevalecen en el partido "compadrazgos, intereses particulares y *chambismo*"  
G. SALDIerna y C. GARCÍA ■ 16 y 17

## Dejan libres a involucrados en la desaparición de dos eperristas

OCTAVIO VÉLEZ, CORRESPONSAL ■ 18

### columnas

- EL DESPERTAR • JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ P. 4
- BAJO LA LUPA • ALFREDO JAIFE-RAHME 18
- A LA MITAD DEL FORO • LEÓN GARCÍA S. 20

### opinión

- CLAUDIA SHEINBAUM 8
- ROLANDO CORDERA CAMPOS 22
- ANTONIO GERSHENSON 22
- ARNALDO CÓRDOVA 24
- GUILLERMO ALMEYRA 24
- MARIO DI COSTANZO 28
- ÁNGELES GONZÁLEZ GAMIO 40
- BÁRBARA JACOBS 3a
- CARLOS BONFIL 7a

## MAR DE HISTORIAS Por el amor de Elvis

CRISTINA PACHECO

Desde el 5 de junio en la casa todo permanece igual: los muebles están en su sitio, flota olor a comida en la cocina, los pasos arrancan un crujido a la duela que exige reparación, el ramo de crisantemos artificiales sigue embalsamado en papel celofán, la radio continúa sintonizada en la misma estación que la mañana de aquel día transmitió una noticia sorprendente: "Todo indica que hubo vida en Marte".

En la recámara de Yamilé se ve la eterna confusión de ropa, zapatos, revistas, libros, compactos fuera de sus estuches, bisutería, cosméticos. "Niña, ¿cuándo vas a arreglar ese mugrero?", le preguntó su madre la mañana del miércoles. Yamilé pronunció la respuesta de siempre: "el domingo, ma", te juro que el domingo."

Ese domingo que nunca había llegado, jamás llegará. En el amanecer del 5 de junio Yamilé se ahorcó en la azotea de su

casa. Recién cumplidos los 15 años terminó con su vida; la de sus padres, desde que ella no está, se deshace en el dolor, la angustia, la desesperación de no entender que su única hija se haya suicidado cuando lo tenía todo: su amor, el afecto de sus profesores, el cariño de sus compañeros, la adoración de Elvis y muchos proyectos para el futuro.

Los modificó el sábado 10 de mayo. Durante la comida en el restorán informó a sus padres que ya no quería ser diseñadora gráfica sino irse a estudiar inglés a Canadá. Le preguntaron si Elvis estaba enterado: "no, pero se lo voy a decir mañana".

Muchas personas comienzan una vida nueva a partir de los lunes: "el lunes hago la dieta". "El lunes me inscribo en el gimnasio". "El lunes cancelo mi tarjeta". Yamilé todo lo postergaba para el domingo: desde ordenar su cuarto hasta infor-

marle a Elvis de su cambio de planes.

### II

Con el derecho que le daba amarla al punto de querer compartir con ella el resto de su vida, desde el principio de su noviazgo Elvis le exigía a Yamilé informes minuciosos acerca de cuanto hubiera hecho mientras no estaban juntos.

Yamilé interpretó el interés de su novio como evidencia de un amor glorioso, semejante al que se profesan las parejas en las telenovelas y en las películas. La noche en que se lo comentó, Elvis afirmó que nadie la amaba como él, y si alguna duda tenía lo pusiera a prueba pidiéndole cualquier cosa. Yamilé no supo qué responderle y él la empujó con violencia: "si te ordeno algo tienes que obedecerme. ¿Qué prueba quieres?" Ella respondió sin pensar, sólo por quitarse la presión: "tus discos de Elvis".

La tarde siguiente su novio fue a su casa para entregárselos.

Sorprendidos de la actitud de Elvis, a los padres de Yamilé no les cupo duda de que él la adoraba. Le dijeron que debía sentirse afortunada porque en estos tiempos ya no hay muchachos tan románticos y formales. Yamilé estuvo de acuerdo. Se propuso olvidar el comportamiento y las palabras violentas de Elvis: "si te ordeno algo tienes que obedecerme". El siguiente domingo, cuando salieran a pasear, le suplicaría que no volviera a comportarse así ni le diera órdenes.

### III

No tuvo necesidad de hacerlo: en cuanto la vio, Elvis se deshizo en disculpas e insistió en lo mucho que la amaba. A cambio de eso le pidió un favor: "ya no platiques con Miguel Ángel. Es un cerdo. Lo único que le interesa es manosear a las muchachas y luego se la pasa hablando mal de todas".

A PÁGINA 43

## LA BATALLA CONTRA EL SIDA



En el inicio de las actividades previas a la Conferencia Internacional sobre el Sida, ayer se realizó en el Centro Histórico la tradicional caminata nocturna con la que se recuerda a las personas que han fallecido a causa del virus ■ Foto Francisco Olvera

ÁNGELES CRUZ MARTÍNEZ Y CAROLINA GÓMEZ